

Maifeld steht vor demografischen Problemen

Vortrag Bürgermeister Mumm spricht in Lonngig über Zukunft

Von unserem Mitarbeiter Heinz Israel

■ **Lonngig/Maifeld.** Geburtenrate, Leerstände, Energiewende: In lockerer Runde unverkrampft lokale Themen, die das Maifeld betreffen, ansprechen. Dies hatte sich die Wählergruppe „Lonngig hat Zukunft“ zum Ziel gesetzt und dazu Verbandsmitgliedbürgermeister Maximilian Mumm als Referenten eingeladen. Das Gespräch unter der Leitung von Lonngigs Beigeordneter Fritz Albersmeyer fand im Foyer der Keberbachhalle statt. Unter dem Thema „Zukunftschancen der VG Maifeld und der Gemeinde Lonngig“ sprach zunächst der Bürgermeister mehr als zehn kommunalpolitisch aktuelle Fragen an.

Einige davon betrafen die demografische Entwicklung. „Eine Vorausberechnung bis zum Jahr 2030 hat ergeben, dass die Einwohnerzahl Lonngigs mit 1200 konstant bleibt“, sagte Mumm. Allerdings werde sich die Zahl der 65- bis 80-Jährigen verdoppeln. „Wir werden Probleme haben, die Vereine und das gesellschaftliche Miteinander am Leben zu erhalten“, prophezeite der Bürgermeister. Die Pflegeplätze könnten nicht mehr ausreichen und die Problematik von innerörtlichen Leerständen würde in 10 bis 15 Jahren sogar die Neubaugebiete erfassen. Auch bei der fachärztlichen Versorgung sah Mumm neue Entwicklungen voraus. Seine Prognose: Die klassische Versorgung in



Die Situation auf der L 112, der engen Lonngiger Ortsdurchfahrt, war eines der Themen bei einem Gesprächsabend im Ort. Dort müssen Grundschulkinder die Straße nach dem Besuch des Schulgottesdienstes überqueren. Foto: Heinz Israel

Altenheimen wird es künftig nicht mehr geben, denn die „Alten“ von morgen seien nicht vergleichbar mit denen von gestern.

Die sinkenden Geburtenzahlen tangieren schon jetzt die einzügige Lonngiger Grundschule. Während

jetzt 64 Kinder die Grundschule besuchten, würden es 2019/2020 nur noch 31 sein. „Dann werden sie nur eine Handvoll Kinder in der ersten Klasse haben“, fürchtet der Bürgermeister. In Ochtendung, Polch und Münstermaifeld falle der

Rückgang nicht auf, aber hier schon, so Mumm. Deshalb müsse man Wege finden, die Eltern auf freiwilliger Basis zu einer Verlagerung zu bewegen. Die restlichen Schüler auf drei große Standorte zu konzentrieren, sei der falsche Weg.

Kompakt

Nikolausfeier der AWO

■ **Polch.** Die Advents- und Nikolausfeier des AWO-Ortsvereins Polch ist für Sonntag, 1. Dezember, 14 Uhr, geplant. Alle Familien, Freunde und Bekannten sind eingeladen zu Kaffee und Kuchen, einem Rückblick auf die Jahre 2012 und 2013, musikalischer Unterhaltung und einer großen Tombola. Auch der Nikolaus wird dabei sein und die Kinder beschenken. Erwachsene zahlen 2,50 Euro Eintritt. Anmeldungen werden bis Montag, 25. November, unter Telefon 02654/961 646 oder per E-Mail an wolfganghaufe@awo-polch.de entgegengenommen.

Nichts für Feiglinge

■ **Polch.** Das Theaterstück „Demografischer Wandel ist nichts für Feiglinge!“ wird am Samstag, 23. November, 15 Uhr, im Forum Polch zu sehen sein. Dieses Theaterstück gewann den Hochschulwettbewerb „Den demografischen Wandel gestalten – aber wie? Nachwuchswissenschaftler kommunizieren ihre Arbeit“. Dieser Wettbewerb wird im Rahmen des Wissenschaftsjahres von Wissenschaft im Dialog durchgeführt. Ausrichter des Wissenschaftsjahres ist das Bundesministerium für Bildung und Forschung gemeinsam mit der Initiative Wissenschaft im Dialog sowie zahlreichen Partnern aus Wissenschaft, Wirtschaft und Kultur. Es greift – humorvoll inszeniert – die vielfältigen Aspekte von Wissenschaft und Forschung zum demografischen Wandel auf. In spielerischer Art und Weise werden die Hintergründe, die Aktualität, die Brisanz, die Möglichkeiten und Chancen aufgezeigt. Der Eintritt ist frei.

Förderverein Grundschule hat neuen Vorstand

Bildung Ziel ist es, das Lernen für die Kottenheimer Schüler einfacher machen

■ **Kottenheim.** Auf der Jahreshauptversammlung des Fördervereins der Grundschule Kottenheim wurde ein neuer Vorstand gewählt. Er setzt sich wie folgt zusammen: Stefan Köhler, Erster Vorsitzender, Annett Kriegesmann, Zweite Vorsitzende, Dirk Brettschneider, Kassenwart, Heike Mohr, Schriftführerin. Zusätzlich wurden als Kassenprüfer Elke Müller und Martin Hoffmann gewählt.

Der Förderverein der Grundschule Kottenheim wurde im April 2011 gegründet und hat seither die Grundschule durch Umsetzung vieler Projekte unterstützen können. In Zeiten, in denen finanzielle Mittel knapp sind, ist der Förderverein für die Schule sehr wichtig geworden. Mit dem Ziel, das Lernen für die Kottenheimer Grundschüler einfacher zu machen, tritt nun der neue Vorstand seine Arbeit an.



Der neue Vorstand stellt sich vor (von links): Stefan Köhler (Erster Vorsitzender), Heike Mohr (Schriftführerin), Dirk Brettschneider (Kassenwart) und Annett Kriegesmann (Zweite Vorsitzende).

KKG plant Festkommers

Jubiläum Karnevalisten proklamieren neuen Prinz

■ **Kottenheim.** Der Festkommers zum hundertjährigen Bestehen der Kottenheimer Karnevalsgesellschaft (KKG) 1913/1914 und die anschließende Proklamation des Jahrhundertprinzen sind für Samstag, 16. November, geplant. Punkt 15.11 Uhr beginnt das Spektakel.

Im festlich geschmückten Bürgerhaus und mit musikalischer Unterhaltung des Musikvereins Bell erfolgt die Ehrung langjähriger

Mitglieder, die Verleihung einer Ehrenmütze und die Vorstellung der lang erwarteten KKG-Chronik. Weiterer Höhepunkt wird der Auftritt „alter Hasen“ des Kottenheimer Karnevals sein, die noch einmal mit ihren Liedern glänzen.

Direkt im Anschluss an die offiziellen Festlichkeiten wird der Grundstein für die nächsten 100 Jahre Vereinsgeschichte gelegt. Um 20.11 Uhr geht es zum näch-

sten Höhepunkt des Tages über. Prinz Harry I. „von de Blaue Jekke“ wird sich endgültig in die Reihe der Ex-Prinzen verabschieden. Die musikalische Unterhaltung im Abendprogramm übernimmt die Band „De' Hofnarren“.

⊕ Karten gibt es im Netz unter www.kottenheimer-kg.de und unter Tel. 0651/979 07 77 oder bei den Ticket-Regional-Vorverkaufsstellen. Neue Vorverkaufsstelle ist das Blumen-Paradies, Burgstraße 22 in Kottenheim.

ANZEIGE

Lidl lohnt sich.

Orangen Spanien Klasse I 2-kg-Netz
1 kg = -65
Aktion! 1,29*

Cherrystrauchtomaten Holland/Spanien/Italien Klasse I 500-g-Schale
1 kg = 1.98
Aktion! -0,99*

Landjunker Frische Puten-Unterkeule
• Aus deutscher Herkunft
• HKL A
• 900-g-Packung
• 1 kg = 2.66
-20%! 2,39*

Donnerstag, 14. November bis Samstag, 16. November

NESCAFÉ Classic
• In den Sorten Klassisch oder Mild
• 100% löslicher Bohnenkaffee
• Je 200-g-Glas
• 100 g = 2.50
-23%! 6,49 4,99

pepsi
• In den Sorten Klassisch oder Light
• Koffeinhaltige Erfrischungsgetränke
• Je 1,5-l-Flasche zzgl. -25 Pfand
• 1 l = -40
-37%! 1,99 1,59

Reithappchen Sekt
• Trocken oder Halbtrocken
• 11,5 Vol.-% Alkohol
• Je 0,75-l-Flasche
• 1 l = 3,99
1€ gespart! 3,99 2,99

GERBOSJÄGER Lyoner
• Spitzenqualität
• Je 200-g-Packung
• 100 g = -38
-11%! 0,85 0,75

Obenländer Frische gefüllte Wirsing-/Kohlroutaden
• Aus deutscher Herkunft
• Mit einer Füllung aus durchgegarter Hacksteakmasse
• Zum Braten
• 400-g-Packung
• 1 kg = 6,73
Aktion! 2,69*

LEERDAMMER Stück/Scheiben
• Stück in den Sorten Original oder Caractère
• Scheiben in versch. Sorten
• Je 170-g-/160-g-/130-g-/150-g-Pckg.
• 100 g = -.82/-87/1.07/-93
-30%! 1,99 1,39*

MEGENEDY Frische Chicken Nuggets mit Dip
• Aus deutscher Herkunft
• Mit Sweet Chili Dip oder mit Curry Dip
• 360-g-Packung
• 1 kg = 6,92
Aktion! 2,49*

Cremissimo Eis
• In den Sorten Bourbon-Vanille u.a.
• 1000-ml-/900-ml-Packung
• 1 l = 1,99/2,22
-39%! 3,29 1,99

*Dieser Artikel kann aufgrund begrenzter Vorratsmenge bereits im Laufe des ersten Angebotstages ausverkauft sein. Alle Preise ohne Deko. Für Druckfehler keine Haftung. Lidl Dienstleistung GmbH & Co. KG, Rötelstr. 30, 74166 Neckarsulm